
10 日　★会員活動
13 日　EM 石けん作りワークショップ
15 日　◎定例会
20 日　アイルクリーンテック視察
22 日　ドイツ EMRO ご一同様　見学 & 交流会
27 日　取手市議会議員様堆肥場を視察

14.27 日　★会員活動
19 日　桜ヶ丘地区盆踊り大会に参加
2 日　Think Earth 地球環境を考える勉強会
6 日　水質浄化作業（東の辻池）
14.27 日　マッチングプログラム
19 日　◎定例会
31 日　EM 研究機構研究員斎藤さんによる
　　　 EM 整流ブロック・EM だんごの勉強会

2 日　水質浄化作業（東の辻池）
9 日　Have Fun Clubmarche に参加
　　　（常総運動公園）
16 日　◎定例会   
11.24 日　★会員活動

1 日　水質浄化作業（東の辻池）
9 日　★会員活動
21 日　◎定例会

13.26 日　★会員活動
14 日　守谷てくてく日和マルシェ出店
18 日　映画『蘇生』上映会
25 日　環境センターふれあいデー参加

2 日　イタリア EMITA ご一同様　見学＆交流会
11 日　★会員活動
16 日　◎定例会＆忘年会

編集後記

今年度後半も様々な勉強会や上映会など、新たな EM の学びの
時間になりました。次年度は緑の会 30 周年！会員の皆さんと
新たな飛躍の年になりますように。　　　　　　　　　長谷川

2023 年下半期の活動報告
７月

８月

９月

10月

11月

12月

相野谷川に EM 団子投入

埼玉の大規模生ごみ堆肥化施設
アイルクリーンテックを視察

関東最大級のマルシェ
Have Fun Clubmarche
に参加

環境センター
ふれあいデーで
じゃんけんぽん！

豪華プレゼントやクイズ大会
で大盛り上がりの忘年会

毎月 2 回の活動もいつもにぎやか

8~10 月は月に一度
石岡・東の辻池の
水質浄化作業へ

発行・編集／ NPO 緑の会　　

〒302-0002 茨城県取手市長兵衛新田 359（堆肥場）　

Tel.090-9015-7426

NPO 緑の会会員募集　

活動に共感！参加したい！　 活動に共感！寄付で支援したい！

緑の会では環境活動を通して、活動に興味のあるみなさん、
地域のみなさんに気軽に参加できる様々な取り組みをしています！

正会員 （年会費： 3,000 円 ) 賛助会員 （年会費：一口 3,000 円 ) 090-9015-7426 （恒川理事長）

npo-mido2@outlook.jp

お問い合わせ

◎定例会　★会員活動日

今年は NPO 緑の会創設 30 周年
　新たな希望のバトンを繋いでいく年へ

＼ NEWS ／　

　７月、取手市市議会議員や環境対策課及び環境
センターの職員の方々が緑の会に視察に来られま
した。環境センター取手営業所である緑の会として、
どのように生ごみ堆肥化を行っているか視察いた
だき、その後かたらいの郷に場所を移し、緑の会の
活動報告をさせていただきました。堆肥場では、
生ごみから堆肥を製造している状況と共に、私た
ち緑の会の理念や目標を知っていただけたと思い
ます。市議会や関係各所の皆様と、環境負荷低減
に資するこの堆肥化事業を共に取り組み、市民の
皆様の生ゴミの分別、回収に向けてご協力をいた
だければと思います。

市議会議員ご一同様 視察報告会7/27

＼ NEWS ／　
NPO 緑の会の立て看板を
取手市中学校他数か所に設置

　緑の会が堆肥を提供した永山中学校と取手第一中学校の
花壇、ミスターマックス前の花壇 (1 月中旬予定 ) に取手市
環境対策課が立て看板を設置してくださいました。また、
小文間地区の花彩花 ( 中村市長事務所 ) において、生ゴミ
回収用のペールを設置して頂き、小文間周辺の市民から生
ゴミ回収活動が始まりました。より多くの市民の皆様から家
庭の生ゴミを回収できるよう様々
な取り組みを市と共同で行ってお
ります。ご協力下さる関係各所の
皆様方に感謝いたします！

　

新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
︒

皆
様 

に
は
新
春
を
健
や
か
に
お
迎
え
の
こ
と
と
お

慶
び
申
し
上
げ
ま
す
︒
し
か
し
な
が
ら
︑
令
和
六
年

元
日
の
能
登
半
島
地
震
に
よ
り
被
災
さ
れ
ま
し
た

す
べ
て
の
皆
様
に
心
よ
り
お
見
舞
い
申
し
上
げ

ま
す
︒
一
日
も
早
い
復
旧
と
平
穏
な
日
々
が
戻
る

こ
と
を
心
か
ら
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
︒

　
さ
て
︑
昨
年
も
会
員
の
皆
様
の
温
か
い
ご
協
力
の

お
陰
様
で
︑
色
々
な
イ
ベ
ン
ト
が
成
功
裏
に
終
わ

り
ま
し
た
︒
五
月
の
総
会
で
は
︑
新
し
く
沢
山
の

入
会
に
よ
り
１
０
０
名
を
超
え
ま
し
た
︒
比
嘉

先
生
か
ら
直
接
Ｅ
Ｍ
に
つ
い
て
の
講
演
を
皆
さ
ん
に

聞
い
て
頂
き
た
い
思
い
で
︑
先
生
に
ご
無
理
を
申

し
上
げ
︑
お
陰
様
で
ズ
ー
ム
も
大
成
功
で
し
た
︒

ま
た
︑
海
外
4
か
国
か
ら
堆
肥
場
視
察
に
来
日
さ

れ
︑学
び
深
い
交
流
を
す
る
こ
と
も
で
き
ま
し
た
︒

　

ま
た
︑
私
達
の
中
心
的
事
業
で
あ
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ま
す
食
品

リ
サ
イ
ク
ル
︵
生
ご
み
︶
堆
肥
化
事
業
︑
水
質
浄

化
事
業
︑
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ー
コ
ン
事
業
を
︑
今
年
も
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し
く
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れ
し
く
︑
皆
様
と
共
に
進
め
て
参
り
た
い
と
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え

て
お
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ま
す
︒
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30
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︒
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﹁
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﹂
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︒
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︑
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︒
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︒
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︒
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い
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ご
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導
︑
ご
協
力
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く
お
願
い
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し
上
げ
ま
す
と
共
に
︑
皆
様

の
ご
健
勝
と
ご
多
幸
を
心
よ
り
お
祈
り
申
し
上
げ

ま
す
︒

理
事
長　

恒
川
敏
江
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1000 年後も 2000 年後も
緑豊かな美しい地球であってほしい

緑の会の
フーテンの寅さん
歌います

3/23（土）EM 生活  長谷部氏による EM 講座
開催予定！乞うご期待ください！
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し
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ウ
ン
内
の

コ
ミ
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ィ
ー
シ
ョ
ッ
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で
す
︒
昨
年
９

月
か
ら
店
の
裏
︵
北
側
︶
に
ペ
ー
ル
を
常
設

し
︑
店
員
の
方
の
管
理
ご
協
力
の
も
と
週
１

回
の
生
ゴ
ミ
回
収
を
行
っ
て
い
ま
す
︒
１
週

間
置
き
っ
ぱ
な
し
に
す
る
た
め　

①
臭
い
対

策
と
し
て
Ｅ
Ｍ
活
性
液
を
か
け
る　

②
コ
バ

エ
対
策
と
し
て
生
ご
み
を
入
れ
た
段
階
で
新

聞
紙
を
か
け
る
等
の
対
策
を
施
し
た
と
こ

ろ
︑
臭
い
も
コ
バ
エ
も
ほ
と
ん
ど
気
に
な
ら

な
い
状
況
と
な
っ
て
い
ま
す
︒

　EM 研究機構の齋藤沙さんを講師に迎え、会員研修とし
て学習会を行いました。普段、活動の中で作っている EM
団子や整流ブロック。具体的な使い方や、その効果を分か
りやすく教えていただきました。
　特に整流ブロックは齋藤さんが行う講座の中でも理解する
のに難しく深い知識も必要とするものですが、材料である炭や
塩、活性液などの役割、それらが相互作用することで電子の

流れが整い、整流結界となることなど大変分かりやすくお
伝えいただきました。団子の活用法では、河川の浄化活動
のみならず、畑での使い方なども、齋藤さんの畑での実践
報告を通し教えていただきました。齋藤さんは EM を使っ
て埼玉県朝霞厚生病院に提供する野菜を作り、畑での実践で
研究検証を重ねております。ご参加の皆さんには集中して
EM の可能性について学んだ時間となりました。
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18
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取
手
市
福
祉
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に
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鳥
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﹄
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︒
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の
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︑
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︑
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Ｍ
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こ
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︑
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で
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で
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思
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ま
す
︒

白鳥 哲監督映画『蘇生』上映会開催！ 中央タウン「ひだまり」に
生ごみ回収ペールを設置しました

11/18

＼REPORT ／　＼EVENT／

EM 整流ブロック・EM だんごの勉強会8/31

＼SEMINAR ／　

桜ヶ丘地区
盆踊り大会
に参加

8/19

＼EVENT／　

Think Earth　～地球環境を考える勉強会～

　堆肥場見学＆EM 団子作り体験 & 報告会
8/2

＼SUMMER PROGRAMS for kids ／　

中高校生マッチングプログラム8/14 8/27

＼SUMMER PROGRAMS for student ／　

EM 石けん作りワークショップ7/13

＼WORKSHOP ／　

　昨年もご好評いただいた体験ボラン
ティアとして、取手市内の中高校生 17 名
がマッチングプログラムに参加。緑の会
への申込がダントツで多かったとのこと
で、大変嬉しいことでした。会員の皆さん
と EM 団子を作り、川へ団子の投入など
を行い、賑やかな時間となりました。

　家庭から排出される廃油を有効利用した手作り EM 石け
んの製作活動されている会員の大野さんを講師に、EM 固
形石けん作りのワークショップを行いました。まず、シャボ
ン玉石けん社の動画などで、合成洗剤と石鹸の違いなどの
学習しました。合成洗剤の環境や生物への負荷を知り、改
めて環境問題を考えさせられました。EM 石鹸の良さや効
果を学び、石けん作りをみなさんで楽しく行いました♪

　桜ヶ丘地区夏祭りに参加し、市役所のご協
力の元、ゴミの分別を行い、お祭りで出た生
ごみを緑の会に提供いただきました。こうし
て少しずつ、生ごみ堆肥化の活動をを知って
いただき、生ごみの回収を広げていけるよう
取り組んでいきたいと思います。

SUMMER EVENT
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︒
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Ｍ
Ｒ
Ｏ
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︒
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︒
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︒Ｅ
Ｍ
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よ
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︑
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︑
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Ｍ
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︒
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︒
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︒

2
0
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Ｍ
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︑
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︒
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︒

ドイツの EMRO・イタリアの EMITA の見学会7/22 12/2

＼TOUR from EURO ／

　夏休みこども体験プログラムとして、地球問題を考える団
体 シンクアースの皆様が親子で 1 日、緑の会の活動に参加
しました。EM だんごを一緒に作り、隣の相野谷川での団子
投げもしました。子ども向けの資料や教材も用意し、クイズ
や紙芝居、動画なども入れながら、EM による環境浄化につ
いてみんなで学びました。

緑の会では幼児から学生、親子、一般向けなど幅広い世代の
皆様にご参加いただけるイベントや体験プログラムをご用意
しております。ご用命などありましたら是非ご相談ください。

ドイツの EMROのみなさまと

イタリアの EMITA のみなさまと
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議
会
議
員
の
皆
様
な
ど
関
係
各

所
の
方
々
も
い
ら
し
て
く
だ
さ

り
︑
緑
の
会
の
報
告
や
Ｅ
Ｍ
に
つ

い
て
の
啓
蒙
な
ど
も
さ
せ
て
い
た

だ
き
ま
し
た
︒

　
こ
の
映
画
﹃
蘇
生
﹄
は
︑
地
球

環
境
汚
染
に
対
し
て
︑Ｅ
Ｍ
な
ど

の
微
生
物
の
可
能
性
や
希
望
を
描

い
た
映
画
で
緑
の
会
も
団
子
投
げ

の
シ
ー
ン
で
少
し
出
て
い
ま
す
︒

多
く
の
方
と
こ
の
微
生
物
の
学
び

を
共
有
で
き
︑
環
境
浄
化
の
た
め

に
緑
の
会
と
し
て
で
き
る
こ
と
を

お
伝
え
で
き
た
か
と
思
い
ま
す
︒

白鳥 哲監督映画『蘇生』上映会開催！ 中央タウン「ひだまり」に
生ごみ回収ペールを設置しました

11/18

＼REPORT ／　＼EVENT／

EM 整流ブロック・EM だんごの勉強会8/31

＼SEMINAR ／　

桜ヶ丘地区
盆踊り大会
に参加

8/19

＼EVENT／　

Think Earth　～地球環境を考える勉強会～

　堆肥場見学＆EM 団子作り体験 & 報告会
8/2

＼SUMMER PROGRAMS for kids ／　

中高校生マッチングプログラム8/14 8/27

＼SUMMER PROGRAMS for student ／　

EM 石けん作りワークショップ7/13

＼WORKSHOP ／　

　昨年もご好評いただいた体験ボラン
ティアとして、取手市内の中高校生 17 名
がマッチングプログラムに参加。緑の会
への申込がダントツで多かったとのこと
で、大変嬉しいことでした。会員の皆さん
と EM 団子を作り、川へ団子の投入など
を行い、賑やかな時間となりました。

　家庭から排出される廃油を有効利用した手作り EM 石け
んの製作活動されている会員の大野さんを講師に、EM 固
形石けん作りのワークショップを行いました。まず、シャボ
ン玉石けん社の動画などで、合成洗剤と石鹸の違いなどの
学習しました。合成洗剤の環境や生物への負荷を知り、改
めて環境問題を考えさせられました。EM 石鹸の良さや効
果を学び、石けん作りをみなさんで楽しく行いました♪

　桜ヶ丘地区夏祭りに参加し、市役所のご協
力の元、ゴミの分別を行い、お祭りで出た生
ごみを緑の会に提供いただきました。こうし
て少しずつ、生ごみ堆肥化の活動をを知って
いただき、生ごみの回収を広げていけるよう
取り組んでいきたいと思います。

SUMMER EVENT

　

Ｅ
Ｍ
研
究
機
構
の
松
本
潤
さ

ん
が
ド
イ
ツ
と
イ
タ
リ
ア
の
皆

さ
ん
と
視
察
に
来
ら
れ
ま
し
た
︒

　
７
月
は
Ｅ
Ｍ
商
品
の
開
発
管
理

に
関
わ
る
松
本
さ
ん
も
所
属
す
る

ド
イ
ツ
の
Ｅ
Ｍ
Ｒ
Ｏ
の
ス
タ
ッ
フ

5
名
が
来
日
︒
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
で
の

Ｅ
Ｍ
に
よ
る
製
品
や
活
動
に
つ
い

て
学
ば
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
︒

　
12
月
に
は
イ
タ
リ
ア
か
ら
Ｅ
Ｍ

I
T
A
の
3
名
の
ス
タ
ッ
フ
が
来

日
︒Ｅ
Ｍ
I
T
A
は
企
業
の
廃
棄

バ
ナ
ナ
に
よ
る
堆
肥
化
事
業
を

行
っ
て
お
り
︑
緑
の
会
堆
肥
場

も
大
変
熱
心
に
視
察
さ
れ
︑
イ

タ
リ
ア
で
の
Ｅ
Ｍ
を
使
っ
た
環
境

活
動
や
農
業
で
の
事
例
の
報
告

も
し
て
い
た
だ
き
ま
し
た
︒

　

松
本
さ
ん
は
︑赴
任
先
の
ヨ
ー

ロ
ッ
パ
の
方
々
を
日
本
の
Ｅ
Ｍ

に
よ
る
様
々
な
活
動
を
行
っ
て

い
る
と
こ
ろ
に
共
に
学
び
を
深

め
て
い
く
た
め
に
お
連
れ
し
て

い
た
よ
う
で
す
︒
緑
の
会
を
選

ん
で
来
て
い
た
だ
け
た
こ
と
も

大
変
嬉
し
い
こ
と
で
し
た
︒

2
0
2
3
年
は
世
界
各
地
で
の

Ｅ
Ｍ
に
よ
る
地
球
蘇
生
を
人
知

れ
ず
と
行
っ
て
い
る
方
々
に
お

会
い
し
︑
そ
の
志
に
ふ
れ
︑Ｅ
Ｍ

の
希
望
と
可
能
性
に
何
度
も
胸

が
熱
く
な
り
ま
し
た
︒
こ
の
つ

な
が
り
を
大
切
に
ま
た
日
々
の

活
動
を
丁
寧
に
行
っ
て
い
き
た

い
と
思
い
ま
す
︒

ドイツの EMRO・イタリアの EMITA の見学会7/22 12/2

＼TOUR from EURO ／

　夏休みこども体験プログラムとして、地球問題を考える団
体 シンクアースの皆様が親子で 1 日、緑の会の活動に参加
しました。EM だんごを一緒に作り、隣の相野谷川での団子
投げもしました。子ども向けの資料や教材も用意し、クイズ
や紙芝居、動画なども入れながら、EM による環境浄化につ
いてみんなで学びました。

緑の会では幼児から学生、親子、一般向けなど幅広い世代の
皆様にご参加いただけるイベントや体験プログラムをご用意
しております。ご用命などありましたら是非ご相談ください。

ドイツの EMROのみなさまと

イタリアの EMITA のみなさまと



10 日　★会員活動
13 日　EM 石けん作りワークショップ
15 日　◎定例会
20 日　アイルクリーンテック視察
22 日　ドイツ EMRO ご一同様　見学 & 交流会
27 日　取手市議会議員様堆肥場を視察

14.27 日　★会員活動
19 日　桜ヶ丘地区盆踊り大会に参加
2 日　Think Earth 地球環境を考える勉強会
6 日　水質浄化作業（東の辻池）
14.27 日　マッチングプログラム
19 日　◎定例会
31 日　EM 研究機構研究員斎藤さんによる
　　　 EM 整流ブロック・EM だんごの勉強会

2 日　水質浄化作業（東の辻池）
9 日　Have Fun Clubmarche に参加
　　　（常総運動公園）
16 日　◎定例会   
11.24 日　★会員活動

1 日　水質浄化作業（東の辻池）
9 日　★会員活動
21 日　◎定例会

13.26 日　★会員活動
14 日　守谷てくてく日和マルシェ出店
18 日　映画『蘇生』上映会
25 日　環境センターふれあいデー参加

2 日　イタリア EMITA ご一同様　見学＆交流会
11 日　★会員活動
16 日　◎定例会＆忘年会

編集後記

今年度後半も様々な勉強会や上映会など、新たな EM の学びの
時間になりました。次年度は緑の会 30 周年！会員の皆さんと
新たな飛躍の年になりますように。　　　　　　　　　長谷川

2023 年下半期の活動報告
７月

８月

９月

10月

11月

12月

相野谷川に EM 団子投入

埼玉の大規模生ごみ堆肥化施設
アイルクリーンテックを視察

関東最大級のマルシェ
Have Fun Clubmarche
に参加

環境センター
ふれあいデーで
じゃんけんぽん！

豪華プレゼントやクイズ大会
で大盛り上がりの忘年会

毎月 2 回の活動もいつもにぎやか

8~10 月は月に一度
石岡・東の辻池の
水質浄化作業へ

発行・編集／ NPO 緑の会　　

〒302-0002 茨城県取手市長兵衛新田 359（堆肥場）　

Tel.090-9015-7426

NPO 緑の会会員募集　

活動に共感！参加したい！　 活動に共感！寄付で支援したい！

緑の会では環境活動を通して、活動に興味のあるみなさん、
地域のみなさんに気軽に参加できる様々な取り組みをしています！

正会員 （年会費： 3,000 円 ) 賛助会員 （年会費：一口 3,000 円 ) 090-9015-7426 （恒川理事長）

npo-mido2@outlook.jp

お問い合わせ

◎定例会　★会員活動日

今年は NPO 緑の会創設 30 周年
　新たな希望のバトンを繋いでいく年へ

＼ NEWS ／　

　７月、取手市市議会議員や環境対策課及び環境
センターの職員の方々が緑の会に視察に来られま
した。環境センター取手営業所である緑の会として、
どのように生ごみ堆肥化を行っているか視察いた
だき、その後かたらいの郷に場所を移し、緑の会の
活動報告をさせていただきました。堆肥場では、
生ごみから堆肥を製造している状況と共に、私た
ち緑の会の理念や目標を知っていただけたと思い
ます。市議会や関係各所の皆様と、環境負荷低減
に資するこの堆肥化事業を共に取り組み、市民の
皆様の生ゴミの分別、回収に向けてご協力をいた
だければと思います。

市議会議員ご一同様 視察報告会7/27

＼ NEWS ／　
NPO 緑の会の立て看板を
取手市中学校他数か所に設置

　緑の会が堆肥を提供した永山中学校と取手第一中学校の
花壇、ミスターマックス前の花壇 (1 月中旬予定 ) に取手市
環境対策課が立て看板を設置してくださいました。また、
小文間地区の花彩花 ( 中村市長事務所 ) において、生ゴミ
回収用のペールを設置して頂き、小文間周辺の市民から生
ゴミ回収活動が始まりました。より多くの市民の皆様から家
庭の生ゴミを回収できるよう様々
な取り組みを市と共同で行ってお
ります。ご協力下さる関係各所の
皆様方に感謝いたします！

　

新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
︒

皆
様 

に
は
新
春
を
健
や
か
に
お
迎
え
の
こ
と
と
お

慶
び
申
し
上
げ
ま
す
︒
し
か
し
な
が
ら
︑
令
和
六
年

元
日
の
能
登
半
島
地
震
に
よ
り
被
災
さ
れ
ま
し
た

す
べ
て
の
皆
様
に
心
よ
り
お
見
舞
い
申
し
上
げ

ま
す
︒
一
日
も
早
い
復
旧
と
平
穏
な
日
々
が
戻
る

こ
と
を
心
か
ら
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
︒

　
さ
て
︑
昨
年
も
会
員
の
皆
様
の
温
か
い
ご
協
力
の

お
陰
様
で
︑
色
々
な
イ
ベ
ン
ト
が
成
功
裏
に
終
わ

り
ま
し
た
︒
五
月
の
総
会
で
は
︑
新
し
く
沢
山
の

入
会
に
よ
り
１
０
０
名
を
超
え
ま
し
た
︒
比
嘉

先
生
か
ら
直
接
Ｅ
Ｍ
に
つ
い
て
の
講
演
を
皆
さ
ん
に

聞
い
て
頂
き
た
い
思
い
で
︑
先
生
に
ご
無
理
を
申

し
上
げ
︑
お
陰
様
で
ズ
ー
ム
も
大
成
功
で
し
た
︒

ま
た
︑
海
外
4
か
国
か
ら
堆
肥
場
視
察
に
来
日
さ

れ
︑学
び
深
い
交
流
を
す
る
こ
と
も
で
き
ま
し
た
︒

　

ま
た
︑
私
達
の
中
心
的
事
業
で
あ
り
ま
す
食
品

リ
サ
イ
ク
ル
︵
生
ご
み
︶
堆
肥
化
事
業
︑
水
質
浄

化
事
業
︑
ヤ
ー
コ
ン
事
業
を
︑
今
年
も
楽
し
く
う

れ
し
く
︑
皆
様
と
共
に
進
め
て
参
り
た
い
と
考
え

て
お
り
ま
す
︒

　
今
年
は
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
で
始
め
た
生
ご
み
堆
肥

化
活
動
が
30
年
に
な
り
ま
す
︒
た
だ
﹁
生
ご
み
は

燃
や
さ
な
い
で
堆
肥
に
し
よ
う
﹂
と
の
思
い
だ
け

で
続
け
て
き
ま
し
た
︒
天
に
通
じ
た
の
で
し
ょ
う

か
︑
私
の
後
を
継
い
で
頂
け
る
方
が
で
き
︑
今
年

の
総
会
で
お
願
い
出
来
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
︒

そ
の
時
私
は
81
才
で
す
︒
肉
体
的
に
も
精
神
的
に

も
タ
イ
ミ
ン
グ
と
し
て
丁
度
よ
か
っ
た
と
感
謝
の

思
い
に
包
ま
れ
て
い
ま
す
︒

　

本
年
も
変
わ
ら
な
い
皆
様
の
ご
指
導
︑
ご
協
力

を
宜
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
と
共
に
︑
皆
様

の
ご
健
勝
と
ご
多
幸
を
心
よ
り
お
祈
り
申
し
上
げ

ま
す
︒

理
事
長　

恒
川
敏
江
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1000 年後も 2000 年後も
緑豊かな美しい地球であってほしい

緑の会の
フーテンの寅さん
歌います

3/23（土）EM 生活  長谷部氏による EM 講座
開催予定！乞うご期待ください！


